

**Betreff:** Drohende Sperre der Bahnübergänge Trattfelderstraße  
und Abstallerstraße



**GRAZ**

**Gemeinderatsklub**  
A-8010 Graz-Rathaus  
Telefon: (0316) 872-2120  
Fax: (0316) 872-2129  
email: spoe.klub@graz.at  
www.graz.spoe.at

**Graz, 19. März 2013**

**ANFRAGE**

gemäß § 16 der Geschäftsordnung für den Gemeinderat  
von Gemeinderat Mag. Gerald Haßler  
an Bürgermeister Mag. Siegfried NAGL  
in der Sitzung des Gemeinderates  
vom 21. März 2013

Sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Mit Wirksamkeit 1.9.2012 ist die Eisenbahnkreuzungsverordnung 2012 in Kraft getreten. Mit dieser Verordnung sind umfangreiche Änderungen in der Art und Ausführung der Sicherung von Eisenbahnkreuzungen verbunden. Unter anderem wird in dieser Verordnung festgelegt, dass alle Eisenbahnkreuzungen mit Fuß- und Radverkehr binnen eines Jahres entsprechend zu überprüfen sind.

Mit diesen Überprüfungen wurde auf dem Netz der GKB bereits begonnen und dabei hat sich unter anderem herausgestellt, dass die Eisenbahnkreuzungen Trattfelderstraße und Abstallerstraße nicht den neuen Vorschriften entsprechen. Da eine den neuen Standards entsprechende technische Sicherung zu hohen Kosten führen würde, hat die GKB einen Antrag zur Auflösung der Eisenbahnkreuzungen eingereicht, damit durch ein behördliches Verfahren die Notwendigkeit der Erhaltung der Eisenbahnkreuzungen geprüft wird.

Die ca. 1.000 Personen, die im Einzugsbereich der Eisenbahnkreuzung Trattfelderstraße leben, würden im Falle einer Schließung des Überganges von wichtigen Infrastruktureinrichtungen abgeschnitten werden. Um zu den Schulen, zum Kindergarten, zur Kirche aber auch zu den wichtigen Einkaufsmöglichkeiten zu gelangen, muss dieser Eisenbahnübergang überquert werden. Ansonsten drohen kilometerlange Umwege, die zu Fuß nicht mehr bewältigt werden können.

Ähnliches gilt für den Übergang in der Abstallerstraße, der neben den AnrainerInnen auch von vielen SchülerInnen der NMS BG BRG Klusemannstraße im Zuge des Schulweges frequentiert wird.

**Namens des sozialdemokratischen Gemeinderatsklubs stelle ich daher an Sie, sehr geehrter Herr Bürgermeister,**

**die Anfrage,**

**was wird von Seiten der Stadt Graz unternommen, damit die Aufrechterhaltung dieser wichtigen Eisenbahnübergänge auch für die Zukunft gesichert bleibt?**